

Fecha <b>08.08.2022</b>	Sección <b>Finanzas y Dinero</b>	Página <b>11</b>
----------------------------	-------------------------------------	---------------------

**Programa de 470 mdp**

# Fira integra a la Asofom en programa para el agro

Sebastian Estrada  
sebastian.estrada@eleconomista.mx

La Asociación de Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Asofom) en conjunto con el organismo de Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (Fira), celebraron una primera colaboración para integrar a cuatro socios de la Asofom en un programa piloto de “Intermediarios financieros en desarrollo”, cuyo fin es que las Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (sofomes) puedan facilitar la entrega de créditos a los beneficiarios del fideicomiso.

El mecanismo será el primero en el que una institución de fomento de la banca de desarrollo colabore con la asociación, además el programa consta de 470 millones de pesos para que las sofomes Capem, Diner-cap, Atrevus y Don Apoyo, puedan prestar capital en el sector agricultor.

Enrique Presburger Cherem, presidente nacional de la Asofom declaró que el programa forma un hito para la asociación y las instituciones gubernamentales en beneficio de la inclusión financiera.

“Entre todas las pláticas que hemos tenido con la autoridad, sobre el desarrollo y convencerlos en reactivar y ser más agresivos con colocación de crédito, finalmente resultó un programa bueno, que tiene ya resultados, es el primero que afilia a intermediarios financieros en desarrollo de manera múltiple”, comentó el presidente de la asociación.

Según lo detallado por Presburger, el mecanismo permitirá incluir distintas agrupaciones de sofomes como intermediarios en el fideicomiso, además indicó que en el gremio se encuentran preparados para realizar más colaboraciones con otras instituciones.

De acuerdo con la Asofom, se espera que el programa beneficie entre 100 y 150 empresas del sector agropecuario, a medida de la demanda de capital que requiera cada una de ellas, además se estima que a los intermediarios se les asigne una repartición del capital equitativa de aproximadamente 100 millones de pesos y logren atender entre 20 a 30 solicitudes.

En relación con los intermediarios, el presidente de la Asofom detalló que se trata de un mecanismo adecuado para lograr el objetivo de los programas gubernamentales, ya que las colocaciones de recursos de forma directa, puede verse afectada por la naturaleza de las entidades gubernamentales.

“La colocación directa desde la banca de desarrollo, son distorsiones que nunca salen bien, que siempre disparan la cartera vencida, son dos mal colocados, porque normalmente estas entidades no tiene personal con una permanencia suficiente ni sistemas de cobranza, por ello deben aliarse con intermediarios financieros, ya sea bancarios o no, para aumentar y mejorar su colocación”, explicó Presburger.

## Se estima demanda en el sector agropecuario

### Crecimiento en la cartera

Para el 2022, Fira estima un crecimiento de 12% en el saldo de la cartera de crédito, con respecto a lo que se reportó durante el 2021.

### Financiamiento

Los Fideicomisos

reportaron una necesidad de financiamiento por 52,600 millones de pesos.

### Crece sector

El comercio exterior agropecuario reportó un crecimiento de 9% anual, resultado de la exportación de 9,968 millones

de dólares en productos, en el primer trimestre.

### Principales exportaciones

Los principales productos exportados fueron: aguacate, jitomate, además de otras legumbres y hortalizas.

### Agricultura a la cabeza

El sector más financiado por el conjunto de fideicomisos durante el primer semestre del 2022, fue agricultura con 129,587 millones de pesos.

### Por detrás Ganadería

El segmento de la ganadería fue el segundo mayor financiado, con 54,951 millones de pesos.

